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C U R T A S
CASAMENTO

A necessidade de se promover casamentos
comunitários em São Sebastião do Paraíso foi questão
apresentada pelo vereador Marcos Antônio Vitorino
(Marcão), à Câmara Municipal. Alega ser iniciativa que
visa promoção de direitos humanos, e a proteção
jurídica além de garantir direitos civis, da família e
sucessões. Diz mais que não apenas contribui para
regularização de relações familiares, mas também
valoriza o afeto entre casais. Pontua que a iniciativa
oferece aos “cidadãos vulneráveis” oportunidade de
formalizar sua união sem necessidade de arcar com
taxas e emolumentos.

CONSCIÊNCIA NEGRA
Vereador Toninho Picirilo lembrou que é de autor do

projeto que instituiu a Semana de Estudos da
Consciência Negra em Paraíso. Na época não havia
como se vê atualmente comentários defendendo a
inclusão social da Raça Negra que ajudou construir
este país, disse. Inicialmente ressaltou-se conquistas,
foram prestadas homenagens a pessoas importantes
da sociedade paraisense e de todos aqueles que foram
importantes como afrodescendentes. No segundo ano,
mais ou menos, e hoje quase não se percebe nada
que chame a atenção da população para que seja
extirpado de vez, o preconceito, lamentou o vereador.

ATÉ A PLACA
Toninho disse que foi construída a Praça Zumbi dos

Palmares, logo abaixo da UPA. Alguns instrumentos
que à época foram lá colocados para lembrar a Raça
Negra, e inclusive a placa de inauguração, foram
furtados. Picirillo solicitou que a partir do ano que vem
se pense nesta questão para se homenagear a Raça
Negra, E adiantou que nesta semana irá fazer um
trabalho paliativo para melhorar o aspecto da praça
em homenagem a Zumbi dos Palmares para que seja
notada por quem lá passar.

CAMPEÃ
Indicação do vereador Luiz de Paula, a Câmara

Municipal de São Sebastião do Paraíso enviará Moção
de Congratulações para a engenheira agrônoma Sirlei
Renata Sanfelice de Carvalho, cafeicultura na Fazenda
Mangabeiras, na região do Morro Vermelho. Semana
passada, café de sua produção foi premiado em Belo
Horizonte, campeão regional, representando a Região
Sudoeste de Minas. Sirlei é funcionária pública,
responsável pelo escritório da Emater-MG em Paraíso.
“Você é uma profissional exemplar”, destacou o
vereador.

CLIMA PREOCUPANTE
Questão envolvendo o clima foi abordada pelo

vereador Vinício Scarano na sessão da Câmara de
segunda-feira (13). Estou estudando sobre isso. Apesar
de ser mero vereador, de uma cidade de 80 mil
habitantes, se a gente não fizer algo, ao menos
localmente, acredito que não consiga chegar nem no
mínimo de atenção para com o meio ambiente. Os
últimos oito anos foram os mais quentes registrados
em toda a história. No Brasil, especificamente, temos
grande parte de água doce do mundo, temos cinco
ecossistemas vitais que poderão sofrer alterações
drásticas. E haverá dificuldade em sustentar seres
humanos com alimentos, no Brasil e no mundo, disse.

PRIORIDADE
Além de alterações climáticas que estamos vivendo,

calor extremo, secas, pancadas de chuva, tsunamis
no Sul do país, existe um problema muito perigoso que
é o desequilíbrio da biodiversidade. Provavelmente não
conseguiremos recuperar o equilíbrio de clima e meio
ambiente. Proponho moção de repúdio e pedido de
urgência para se tratar o clima, o meio ambiente como
prioridade tanto municipal, estadual e federal. Há
comissões na ALMG, na Câmara Federal e Senado,
comissões que trabalham o tema, propôs Vinício.

“ANDARILHOS”
Durante audiência pública na Câmara Municipal, em

que foi tratado sobre a Lei Orçamentária para 2024,
voltou à tona questão que envolve pessoas em situação
de rua em Paraíso. No dizer do vereador Pedro Delfante
a cidade tem sido uma “importadora de andarilhos”,
com consequências negativas para a população. O
prefeito Marcelo Morais, presente à audiência, disse
que levantamos demonstram que “andarilhos”, ou seja,
aqueles que vieram de outros municípios, são em torno
de 12, ou 13, e os demais são moradores em Paraíso,
que tem família, casa, mas preferem morar na rua.

SER RESOLVIDA
Denominador comum entre prefeito e vereadores é

que a questão precisa ser resolvida. O prefeito opinou
que é necessário se diferenciar entre quem realmente
necessita de ajuda e quem requer uma abordagem
policial mais firme. Também sugeriu que atendimento
a pessoas que se encontram em situação de rua sejam
concentradas, visando maior controle. A população é
solidária e acaba oferecendo condições necessárias
para esse grupo permanecer pelas ruas e praças da
cidade, disse.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 15 de novembro de 1932, (exatos 91 anos), o

Pároco da Matriz de São Sebastião, Monsenhor José
Philippe da Silveira é agraciado pelo governo de Sua
Majestade, o Rei da Itália, Vitorio Emanuele III, com a
condecoração da Coroa da Itália, por méritos especiais.
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OPINIÃO

O BRASIL TEM CAPACIDADE
DE COMBATER O TERRORISMO?

Raquel Gallinati*

Essa é uma pergunta que suscita reflexões sobre as
medidas e estratégias adotadas para enfrentar essa
ameaça global. Neste cenário, é fundamental destacar a
importância da cooperação internacional como um pilar
fundamental na luta contra o terrorismo, assegurando a
integridade e a segurança da nação. Através dessa co-
laboração, fortalecemos nossa capacidade de prevenir,
investigar e neutralizar ameaças.

Nosso país tem demonstrado uma resistência efeti-
va a essas ameaças, construída por meio da união de
esforços com agências de segurança de diversos pa-
íses ao redor do mundo. A cooperação internacional,
protagonizada pela Interpol e pela Polícia Federal, re-
vela-se crucial no monitoramento de organizações ex-
tremistas e na troca de informações vitais. Essa cola-
boração, representando uma verdadeira força-tarefa,
possibilita rastrear suspeitos e potencializa investiga-
ções.

No tabuleiro da segurança nacional, é crucial impedir
que o terrorismo ganhe terreno e se estabeleça em nos-
so território, proliferando como facções criminosas. A

rede de cooperação internacional se torna, assim, a base
sólida sobre a qual repousa a nossa luta contra o terro-
rismo.

A espinha dorsal dessa estratégia reside em investi-
mentos robustos em nossa polícia judiciária. Fortalecer
e capacitar nossas forças policiais é crucial, proporcio-
nando recursos e treinamentos adequados para enfren-
tar essa ameaça com eficácia. A segurança é um com-
promisso inabalável, e não podemos permitir que a ne-
gligência prevaleça.

Manter um monitoramento incansável, sem baixar a
guarda, é uma obrigação para proteger nossa nação.
Estamos vivendo em um mundo interconectado, onde as
fronteiras não são barreiras para o terrorismo. Portanto,
o controle e o monitoramento constantes são os verda-
deiros guardiões da segurança do Brasil.

(Hoje em Dia 13/11/2023)

* Delegada de polícia. Diretora da Associação dos
Delegados de Polícia do Brasil. Mestre em Filosofia.

Pós-graduada em Ciências Penais, Direito
de Polícia Judiciária e Processo Penal

HOJE É SÁBADO
TUDO PORQUE

amanhã é domingo
Quando os deuses con-

cedem um instante, tudo é
cedo ou tarde demais: o tem-
po é cada vez menor. Quan-
to é diferente o ‘sábado para
domingo’ em cidades peque-
nas e no interior de qualquer
canto deste brasilzão!

Talvez seja a diferente
condição de aposentado e ou
a falta de ter que ir, ter de
fazer isso ou aquilo por obri-
gação, em determinado ho-
rário, reuniões, viagens. A
questão é que o aposentado
está sempre procurando al-
guma coisa para fazer, aí
encontramos o trabalho de
voluntariado sem o corre-
corre, nem a preocupação
do tempo a cumprir, nem
com o dia da semana, tanto
faz segunda ou terça ou sex-
ta, sábado não, porque ama-
nhã é domingo.

Até confundimos, que dia
é hoje? Mas, como o sábado
é esperado quando vivíamos
na correria da cidade gran-
de, empregado em empresas
de porte, com a obrigação do
cumprimento de tarefas e de
horário. Era estressante. Era
uma sensação de desprendi-
mento, porque hoje é sába-
do e mais, amanhã será do-
mingo.

É! Vista uma bermuda.
Não faça a barba, cortar o
cabelo pode e gaste o tempo
como puder, talvez para nada,
mas gaste-o. Este tempo pre-
cioso é seu, porque hoje é
sábado e sim, amanhã é do-
mingo. Na minha lembrança
e de saudades muitas, dia de

clube com a família e ami-
gos da hora. Do shopps e
do pastel do ‘Pelicano’ da
Avenida Augusto de Lima,
entre Bahia e Espírito San-
to dos meus amigos Zé
Duarte, Felício, Maurício e
Luizinho. Ainda, o churras-
co com torresmo picadinho
da querida amiga Neusa, na
minha residência à Rua Pe-
dra Bonita junto ao inesque-
cível e grande amigo Elberto
Furtado e o foguetório quan-
do o Galo marcava Goaaa-
allllll, os foguetes eram por
conta do Elberto e muita
cerveja!

Domingo de Mineirão –
o primeiro de cem mil tor-
cedores, cadeira cativa, Bar
33 o tropeiro, planos A e B
condicionamento do trânsi-
to ao Estádio Magalhães
Pinto com facilidade e rapi-
dez. Das aulas de jornalis-
mo direto da redação do Jor-
nal “O Estado de Minas”,
com o mestre do jornalismo
mineiro e brasileiro Dídimo
Paiva.

Lembranças de pico da
vida que valeu a pena. “Há
um beber e um dar sem con-
ta, por que hoje é sábado e
há a perspectiva do domin-
go, só porque, hoje é sába-
do”. (Dia da criação de
Vinicius de Moraes, poeta e
compositor brasileiro).

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG

e-mail: fmjor31@gmail.com

FRONTEIRAS!
Que alívio pela abertura
Das fronteiras em Gaza,
Foi concedida a ventura
De poder voltar à casa!

Brasileiros retornam ao país.
Na zona de conflito, os civis,
Amargam em fogo cruzado,
Reféns em conflito armado!

Que fronteiras da consciência
Sejam movidas pela clemência!
Na guerra, não há vencedores
Apenas a destruição e dores!

Os mísseis nos céus lançados
Em fogos sejam transformados
Que as fronteiras da liberdade
Sejam abertas à humanidade!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

Em 12.11.2023

Dia em que foram abertas as
fronteiras entre a Palestina e Egito,

permitindo a saída de brasileiros de Gaza

O empreendedor Adriano Marinzeck, nos termos do art. 30 da
Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público
que solicitou à Superintendência Regional de Meio Ambiente a
Renovação da Licença de Operação LAC 2 para o empreendi-
mento Curtume Tigrão Ltda, para a atividade C-03-02-6 - Fabri-
cação de Wet-Blue e/ou de couro por processo completo, a par-
tir de peles até o couro acabado, com curtimento ao cromo,
seus derivados ou tanino sintético, localizado à Rua Izoldina
Cândida de Jesus, nº 400 - bairro João XXIII, CEP 37950-000, no
município de São Sebastião do Paraíso, MG, Classe 5, confor-
me solicitação no Sistema de Licencimento Ambiental nº
2023.11.04.003.0001378.

RENOVAÇÃO DA LICENÇA
DE OPERAÇÃO LAC 2

EDITAL
Pelo presente edital, Henrique Matheus, presidente do
Sindicato Rural de São Sebastião de São Sebasti-
ão do Paraíso - MG, - SINDPAR, entidade sindical
inscrita no CNPJ sob nº. 24.902.371/0001-27, no uso
das suas prerrogativas asseguradas no ordenamento
jurídico, sobretudo no art. 8º, III, da CF/88 e art. 529 da
CLT e art.18 alínea g, e art.19 do estatuto social, vem
por meio deste convocar a todos, associados ou
produtores rurais integrantes da categoria econô-
mica dos produtores rurais para comparecer e par-
ticipar da Assembleia Geral Extraordinária, que se re-
alizará na sede do SINDPAR, localizado à Avenida
Dárcio Cantieri, n° 1950, bairro: Jardim Europa, em
São Sebastião do Paraíso - MG, no dia 21 de Novem-
bro de 2023, com 1ª convocação às 08:00h, com a
presença de 50% (cinquenta por cento) mais 1 (um)
dos produtores integrantes da categoria, e às 08:30h,
em 2ª convocação, nos termos do art.61. A delibera-
ção será nos termos do inciso III e § único do art. 8º
CF, tratar da seguinte ordem do dia: A) –
RERRATIFICAÇÃO DA ATA DE ELEIÇÃO E TERMO
DE POSSE DOS MEMBROS DA DIRETORIA e DO
CONSELHO FISCAL DO SINDICATO RURAL DE
SÃO SEBASTIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍ-
SO - MG, SINDPAR, PARA O MANDATO QUADRI-
ENAL DE 23/11/2021 a 22/11/2025; B) Outros assun-
tos de interesse da categoria. Os produtores deve-
rão se apresentar munidos de cartão de produtor rural
que comprove vínculo com a atividade de produtor ru-
ral nos termos do art. 525 da CLT. São Sebastião do
Paraíso, 15 de novembro de 2023. Henrique Matheus.

• Dos Leitores •

Pessoas são pessoas, mas
não são pessoas iguais.

Pessoas são modeladas
por acontecimentos, marcadas
por esses, que as vezes as tor-
nam frias…

Um relacionamento em
que se sentir usada a torna
machucada, decepcionada e
bloqueada para a vida.

Vida essa que tem cor, paz
e alegria….

A prisão de quem se sente
usado é ao meu ver quase que
uma prisão perpétua, o agen-
te fica livre, e a usada fica
presa…

Preso em tristeza, preso
em angústia, preso em culpa,
preso em desamor!

Confusum
Desprender vira apenas

decisão, difícil, mas decidir
desprende, desprende a men-
te, para poder viver, conhecer,
aprender e amar.

Amar vira arte, e se en-
tende que pensamento é
encanto, mas amar é en-
cantar e encontrar amor
verdadeiro.

Desprenda-se, liberte-se!
A frieza de uma angústia,

não merece roubar o calor de
um amor que ainda pode exis-
tir, permita-se ser amada…

Para todas pessoas que
sofreram em mãos erradas,
não se deixem ser roubadas o
brilho que existe.

LUCAS BORGES
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Há alguns meses, morado-
res do bairro Village Paraíso
vêm sofrendo com a oscilação
na energia elétrica. Principal-
mente aos finais de semana,
são frequentes as falhas no
fornecimento da rede local.
Os relatos vão desde danos
materiais como, avarias nos
eletrodomésticos, até situa-
ções constrangedoras como,
ficar horas para o lado de fora
da residência por não poder
acionar o portão eletrônico.

“A gente chega a noite,
cansado do trabalho e não tem
direito de tomar uma água ge-
lada ou assistir uma tv. Fica-
mos do lado de fora esperan-
do a boa vontade da Cemig em
atender esse problema toda
semana”, relata um morador.

No dia 6, na sessão ordi-
nária da Câmara, o vereador

Falta de energia constante gera
transtornos no bairro Village Paraíso

Juliano Reis (Biju), solicitou o
envio de um ofício para a es-
tatal a fim de resolver o pro-
blema e fez contato direto
com o gerente de relaciona-
mento institucional da Cemig,
Alexandre Castro.

Segundo Alexandre, de
maneira geral, as últimas chu-
vas com ventos fortes têm
ocasionado avarias nas redes
de energia. Um exemplo são
os bairros que ficam na divisa
com a zona rural. Se nesse
bairro sai uma única linha
trifásica e acontece algum
dano na zona rural, acaba o
fornecimento da comunidade.
Já na cidade, funcionando ape-
nas duas fases na média ten-
são, o transformador não con-
segue atuar normalmente de-
pendendo que a equipe faça o
reparo da zona rural restituin- Vereador Juliano Reis (Biju) no bairro Village Paraíso

Divulgação

Por Ralph Diniz

Durante a realização da
primeira parte da audiência
pública para apresentação
da Lei Orçamentária Anual
(LOA) de 2024,  na Câmara
de São Sebastião do Paraí-
so, o prefeito Marcelo Mo-
rais e alguns vereadores de-
bateram a questão que en-
volve as pessoas em situa-
ção de rua no município. As
autoridades políticas disse-
ram que o assunto é grave e
precisa ser resolvido.

O tema foi abordado pelo
vereador Pedro Delfante, que
declarou que Paraíso tem sido
um “importador de andari-
lhos” e que isso tem trazido
consequências negativas à
população. Na oportunidade,
ele contou que um morador da
cidade teve suas ferramentas
de trabalho furtadas por um
homem que foi até a sua casa
para pedir comida. “Logica-
mente que, como cristãos, so-
mos afeitos aos seres huma-
nos e a assistência social deve
sempre existir, mas somos
contra os crimes que muitas
dessas pessoas em situação
de rua estão cometendo e
para elas é preciso que haja
todo o rigor da lei”.

Situação de andarilhos em
Paraíso é debatida na Câmara

Prefeito e vereadores falam sobre o problema que envolve o número de pessoas em situação de rua na cidade

O prefeito Marcelo Morais
apresentou um panorama da
situação, enfatizando que a
maioria dessas pessoas é, na
verdade, de moradores em
Paraíso, com residência fixa:
“Paraíso hoje deve ter 12, 13
andarilhos no máximo... os
outros são todos moradores
em Paraíso que têm família,
têm casa, têm residência cons-
tituída e estão na rua beben-
do, fazendo uso de drogas e
sendo financiados pela popu-
lação paraisense”.

Morais também sublinhou
a necessidade de diferenciar
entre quem realmente neces-
sita de ajuda e quem requer
uma abordagem policial mais
firme, sugerindo, por exemplo,
que a doação de refeições e
roupas, que costumam ser re-
alizadas por algumas entida-
des filantrópicas, sejam con-
centradas para que haja mai-
or controle sobre a população
de rua. O prefeito ainda de-
clarou que Paraíso é uma ci-
dade “atrativa” para essas
pessoas, uma vez que a popu-
lação é solidária e acaba
oferendo as condições neces-
sárias para esse grupo perma-
necer pelas ruas da cidade.

A vereadora Maria
Aparecida Cerize expressou

sua preocupação com a segu-
rança pública, mencionando
incidentes perturbadores en-
volvendo andarilhos em áreas
como proximidade de super-
mercados e praças. Ela defen-
deu que a população se
conscientize da gravidade des-
sa questão e deixe de dar es-
molas ou adquirir produtos
dessas pessoas nos semáfo-
ros, uma vez que existe uma
lei que proíbe as prefeituras de

realizar tais campanhas.
João Bugança, servidor da

Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social, abordou
o aspecto legal da questão,
referindo-se a leis que regu-
lamentam o tratamento dado
às pessoas em situação de
rua, como a lei Padre Júlio
Lancelotti, e declarou que a
pasta oferece apoio a essas
pessoas com recursos própri-
os. Ele disse ainda que a se-

cretaria ajuda alguns andari-
lhos a localizar seus familia-
res e doa passagens de ôni-
bus para suas cidades, desde
que esse seja o desejo da pes-
soa.

Os vereadores Lisandro
Monteiro e Marcos Vitorino
também participaram do de-
bate. Monteiro descreveu a
questão como polêmica e que
causa divisões, inclusive entre
as próprias autoridades – há

pouco mais de um mês, os
vereadores Antônio Picirilo e
Pedro Delfante bateram boca
durante uma sessão da Câma-
ra quando o tema foi aborda-
do. Por fim, Vitorino enfatizou
a prevalência de dependência
química entre as pessoas em
situação de rua e a necessi-
dade da realização de uma
audiência pública no municí-
pio para tentar, ao menos, ame-
nizar a situação em Paraíso.

Grupo almoça e consome bebiba alcoólica em uma praça da cidade

do a energia do bairro mais
próximo”, explica.

“Outra situação pode es-
tar relacionada com algum
galho que cai na rede fechan-
do curto de uma fase com o
neutro, desarmando a chave
fusível popularmente chama-
da de “banana”. A iluminação
da rua permanece, porém fal-
ta energia nas residências”,
complementa.

O vereador Biju recolheu
algumas numerações de iden-
tificação no bairro e enviou
para a Cemig, para que a equi-
pe pudesse fazer uma manu-
tenção preventiva. O relató-
rio das possíveis causas da
falta de energia já está em
andamento e se cogita uma
inspeção com drone, além de
avaliação por toda a rede do
bairro Village Paraíso.

Virtualmente, através de pla-
taforma de eventos científicos,
envolvendo pessoas delegadas
de todo o Estado de Minas Ge-
rais, sábado, 11 de novembro,
aconteceu a etapa estadual da
Conferência Nacional de Edu-
cação (CONAE 2024). É um
evento de caráter técnico e ci-
entífico, convocado pelo Mi-
nistério da Educação e realiza-
da pelo Fórum Nacional de
Educação (FNE).

Neste ano, a Presidência da
República convocou em cará-
ter extraordinário a realização
da CONAE para ser realizada
em janeiro de 2024. Os princi-
pais objetivos da CONAE 2024,
é avaliar o atual Plano Nacio-
nal de Educação (PNE ) cuja
vigência se encerra no próxi-
mo ano, bem como subsidiar
propostas e metas a serem
estabelecidas pelo novo PNE
que será elaborado nos próxi-
mos meses.

A etapa nacional da CONAE
é precedida de etapas munici-
pais, territoriais e estaduais. Em
cada uma dessas etapas são
eleitas as pessoas que serão os
delegados para a posterior eta-
pa deste evento de gestão edu-
cacional democrática. A orga-

nização da CONAE no territó-
rio de Minas Gerais ficou sob
a responsabilidade do Fórum
Estadual Permanente de Edu-
cação (FEPEMG, que optou
pela realização e etapas territo-
riais que abrangessem diversos
municípios, as quais foram or-
ganizadas levando em conta as
microrregiões do Estado de
Minas Gerais. No último dia 28
de outubro foram realizadas as
14 conferências territoriais da
CONAE em Minas Gerais.

São Sebastião do Paraíso foi
escolhida pelo FEPEMG para
sediar a CONAE territorial Sul
e Sudoeste de Minas, que foi
localmente organizada pela Se-
cretaria Municipal de Ciência,
Tecnologia, Educação Profis-
sional, Ensino Superior e Tra-
balho em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Educação
e Cultura e com Universidade
Federal de Lavras (UFLA) –
campus de São Sebastião do
Paraíso, onde foi realizada.

O evento territorial de São
Sebastião do Paraíso teve 158
participantes, dentre professo-
res, secretários e secretárias
municipais, diretores de esco-
la, estudantes da educação bá-
sica e superior, servidores téc-

nicos administrativos das esco-
las, e familiares.

Deste evento foram eleitas
50 pessoas para serem os de-
legados territoriais na etapa es-
tadual da CONAE – realizada
na última semana e finalizada
no sábado 11 de novembro. Os
eleitos pela CONAE territorial
de São Sebastião do Paraíso
foram professores, estudantes
de ensino superior, conselhei-
ros de educação, secretários
municipais, gestores escolares,
trabalhadores técnicos admi-
nistrativos.

Na etapa estadual da CON

AE foram eleitos 114 delegados
de Minas Gerais que irão para
Brasília em janeiro de 2024 para
debater e propor diretrizes e
estratégias para o novo Plano
Nacional de Educação. Quatro
dos delegados eleitos para re-
presentarem nosso Estado na
CONAE Nacional são servido-
res da área de educação do
município de São Sebastião do
Paraíso, vinculados à Secreta-
ria Municipal de Ciência,
Tecnologia, Educação Profissi-
onal, Ensino Superior e Traba-
lho, são eles Cícero Barbosa –
secretário municipal, coordena-

dor da e-Tec e diretor da Esco-
la da Ciência e do Saber;
Wanderson Cleiton do Carmo –
servidor da educação profissi-
onal no município; Paula
Aparecida dos Santos Duarte –
gestora do polo da UAB – Uni-
versidade Aberta do Brasil; e
Alessandra Geremias Fernandes
– secretária do polo da UAB.

O secretário municipal de
Ciência e Tecnologia de São
Sebastião do Paraíso, Cícero
Barbosa destaca que a eleição
desses servidores do municí-
pio para representarem o Esta-
do de Minas Gerais na CONAE

Paraíso elege quatro
delegados para a CONAE 2024

é motivo de muita alegria e sa-
tisfação, pois de acordo com
ele é uma forma de reconheci-
mento da capacidade técnica
do nosso pessoal para serem
representantes do Estado em
uma atividade de tamanha re-
levância educacional.

Cícero destacou também
que as microrregiões do sul e
sudoeste de Minas que estive-
ram na territorial da CONAE
em Paraíso saem fortalecidas
para o evento nacional, afinal
elegeram oito delegados esta-
duais.

“Nós iremos para Brasília
com o propósito de ser a voz
de nossas microrregiões na ela-
boração de propostas, estraté-
gias e metas para o novo plano
nacional de educação, defen-
dendo sobretudo uma educa-
ção de qualidade social, públi-
ca e que seja transformadora
das realidades dos estudantes”,
destacou Cícero Barbosa.

A CONAE Nacional está
programada para acontecer
entre os dias 28 e 31 de janeiro
de 2024. Até lá os delegados
estaduais passarão por forma-
ções específicas sobre a CO
NAE e o Plano Nacional de
Educação.          (Secom Pref. SSP)
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Estão abertas as inscrições
para o Processo Seletivo de
Estudantes de Graduação e
Pós- graduação do curso de
Direito, no período de 09.11.
2023 a 01.12.2023, das 12 às
18 horas.

Local de inscrição: Fórum,

O Tribunal
de Justiça de

Minas Gerais -
TJMG avisa:

localizado na Avenida Doutor
José de Oliveira Brandão Fi-
lho, nº. 300, Jardim Mediter-
ranée.

As provas serão realiza-
das no dia 02.12.2023, das 9
às 12 horas, na Faculdade
Libertas.

Por Daniella Almeida

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Sistema Único de Saúde
(SUS) registrou, entre janeiro
e agosto deste ano, 6.982 am-
putações de membros inferio-
res (pernas e pés) causadas por
diabetes, o que equivale à mé-
dia de mais de 28 ocorrências
por dia.

Os casos vêm crescendo
ano a ano, conforme mostram
os dados do Ministério da Saú-
de. O número de amputações
em 2022 (10.168) foi 3,9%
superior ao total de 2021 (9.7
81), o que representou média
de 27,85 cirurgias por dia, no
ano passado, em unidades pú-
blicas.

De acordo com a Socieda-
de Brasileira de Diabetes
(SBD), a doença já figura como
a principal causa de amputação
não traumática em membros
inferiores, no país. As ampu-
tações traumáticas são as que
ocorrem, por exemplo, em aci-
dentes de trânsito ou de traba-
lho.  

“Hoje, nós temos um núme-
ro de grande de amputações
sem ser por acidente. E a prin-
cipal causa é justamente o dia-
betes, além do cigarro. Então,
a gente tem que combater es-
ses males”, reforça o presiden-
te da Sociedade Brasileira de
Diabetes, Levimar Araújo, por-
tador de diabetes tipo 1.

A SBD aponta também que
13 milhões pessoas com dia-
betes têm úlceras nos pés, os
chamados pés diabéticos, que
podem resultar nestas amputa-
ções.

Preocupada com o cenário,
a Associação Brasileira de Me-
dicina e Cirurgia do Tornozelo
e Pé (ABTPé) alerta para essa
complicação que pode atingir
tanto pacientes com diabetes
mellitus do tipo 1, como do 2.
O presidente da ABTPé Luiz
Carlos Ribeiro Lara, dimensi-
ona a situação.

“Entre todas as suas com-
plicações, o pé diabético é con-
siderado um problema grave e
com consequências, muitas ve-
zes, devastadoras em razão das
úlceras, que podem implicar
em amputação de dedos, pés
ou pernas.”

O alerta sobre as complica-
ções que afetam as pessoas
com a doença ocorre no Dia
Mundial do Diabetes, celebra-
do neste 14 de novembro. Em
2023, a Organização Mundial
de Saúde (OMS) escolheu
como tema da campanha: Edu-
cação para Proteger o Futuro.
O objetivo é destacar a neces-
sidade de melhorar o acesso à
educação de qualidade sobre a
doença a profissionais de saú-
de e pessoas com a doença.

PÉ DIABÉTICO  
A neuropatia periférica

provocada pelo diabetes causa
a perda das funções dos ner-
vos do pé. Com isso, ficam
prejudicados o tato e a sensibi-
lidade para a dor. Essa redução
da sensibilidade relacionada ao
diabetes dificulta a percepção
do paciente em notar lesões ou
feridas.

Em entrevista à Agência
Brasil, a diretora da ABTPé, a
ortopedista, cirurgiã do pé e
tornozelo, Jordanna Maria Pe-
reira Bergamasco, relaciona a
sensibilidade dos pés com um
fator de proteção à pessoa com
diabetes.

“Esse pé não tem a sensibi-
lidade protetora, então, sem
perceber ocorrem feridas e in-
feccionam. O paciente não
consegue resolver e estas aca-
bam em amputações menores
ou maiores, ou seja, desde uma
pontinha de dedo até uma per-
na. Tudo por causa das feri-
das. E o número de ocorrênci-
as é grande.”

Jordanna confirma também
ser inevitável que, em até dez
anos após o desenvolvimento
do diabetes, comecem a surgir
os sintomas da neuropatia pe-
riférica, mesmo com a doença
controlada, esses pacientes
vão ter algum grau de neuro-
patia. Porém, segundo ela, a
saída é o controle da glicose
no sangue, que pode adiar as
alterações neurológicas, princi-
palmente, dos membros infe-
riores, e consequentemente,
evitar mutilações.

“A doença leva à neuropatia,
a gente não consegue evitar. O
único jeito de conseguir pos-
tergar isso é com controle gli-
cêmico. E para evitar as am-
putações é com cuidado”,
conta a endócrino.

NA FAMÍLIA
A professora de uma esco-

la pública do ensino fundamen-
tal do Distrito Federal, Amanda
Pereira, conhece bem várias
das rotinas de prevenção às
complicações do diabetes. Em
dezembro de 2021, ela perdeu
a mãe Marilena Pereira, aos 64
anos, devido a uma infecção

generalizada que começou com
uma ferida no pé e chegou a
atingir o osso.  

Amanda contou à Agência
Brasil que a mãe ficou diabé-
tica em 2007, aos 40 anos, e
se revoltou com as restrições
na alimentação impostas pela
doença. Marilena seguiu fazen-
do uso de bebidas alcoólicas,
cigarros e refrigerantes. Con-
tinuou a ingerir doces desregra-
damente e se recursou a fazer
atividades físicas.

Até que, em 2015, a doen-
ça não perdoou as extravagân-
cias de Marilena que perdeu a
visão do lado esquerdo e parte
do lado direito. A consequência
contribuiu para que a mãe de
Amanda desenvolvesse depres-
são e não quisesse mais ir às
consultas médicas.

Em 2019, após fraturar o
fêmur, em uma queda no ba-
nheiro, Marilena ainda perdeu
a autonomia para se deslocar
e, na sequência, teve uma
trombose. “Tenho a impressão
que minha mãe envelheceu 30
anos em seis. Ela desistiu de
viver,” lamentou Amanda.

Apesar dos cuidados dos
familiares, o simples atrito dos
pés da mãe no lençol da cama
rendeu à Marilena a ferida der-
radeira no pé, que não cica-
trizou e a levou a óbito. Hoje,
aos 44 anos, Amanda voltou
a sentir os assombros das
consequências do diabetes: ela
convive com o sogro e um
aluno com acometidos pela
doença. O sogro já está,
gradativamente, perdendo a
visão.

As experiências negativas,
no entanto, também lhe ensi-
naram sobre a doença. “O im-
portante do diabetes é estar se
cuidando, porque, com o tem-
po, vai consumindo o organis-
mo da pessoa. A doença é si-
lenciosa. Ela não avisa. Quan-
do chega, já vem estragando
tudo. Mas, se a pessoa vai cui-
dando, é mais difícil de acon-
tecer algo, principalmente se ela
é acompanhada por médicos,
se tem uma alimentação sau-
dável e pratica uma atividade
física regular. A diabetes, para
mim, é uma doença terrível”,
conclui a professora. 

CUIDADOS
Jordanna explica que os pés

de pessoas com diabetes exi-
gem cuidados especiais:

• Exame visual periódico
dos pés pela própria pessoa, fa-
miliar ou profissional de saú-
de;

• vestir meias brancas ou de
cor clara, principalmente de
algodão, para observar possí-
veis manchas de sangue no te-
cido;

• em situações de baixa mo-
bilidade ou sobrepeso, usar um
espelho para verificar a sola
dos pés;

• evitar calçados apertados,
duros, de plástico, de couro
sintético, com bicos finos, sal-
tos altos e sandálias que dei-
xam os pés desprotegidos;

• escolher sapatos confor-
táveis;  

• não usar calçados novos,
por mais de uma hora por dia,
até que estejam macios;

• evitar andar descalço para
não se machucar em batidas e
topadas;

• cortar as unhas dos pés
com um profissional e não re-
tirar calos ou cutículas;

• manter os pés sempre
aquecidos;  

• verificar a temperatura da
água com o cotovelo antes de
colocar os pés;

• não usar bolsas de água
quente;

• hidratar os pés para evitar
rachaduras que podem servir
de acesso a infecções oportu-
nista;

• enxugar a umidade entre
os dedos para evitar frieiras;

• não andar descalço no
chão quente para evitar quei-
maduras; e

• em caso de lesões, pro-
curar um médico.

Em nota, o Ministério da
Saúde afirmou à Agência Bra-
sil que desenvolve estratégias
para promover a saúde e pre-
venir as condições crônicas que
decorrem do diabetes. Entre as
ações listadas estão o acompa-
nhamento nutricional e alimen-
tar, estímulo à adoção de hábi-
tos saudáveis, além dos guias
alimentares para a população
brasileira:

“A pasta também credenci-
ou novos polos da Academia da
Saúde, espaços próprios para
a prática de atividade física,
essencial para um estilo de vida
mais saudável”

O Ministério da Saúde infor-
mou ainda que, em 2023, inves-
tiu mais de R$ 870 milhões no
custeio de equipes multi-profis-
sionais, compostas por especi-
alistas de diferentes áreas da
saúde – entre elas nutrição e
educação física, para atuar na
Atenção Primária à Saúde, con-
siderada a porta de entrada da
saúde pública no Brasil. 

Diabetes é responsável por mais de
28 amputações por dia, no Brasil

SAÚDE

Especialistas fazem alerta no Dia Mundial do Diabetes
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Vós sois a luz do mundo;
deixai brilhar a vossa luz! - Essa
impactante declaração de Jesus,
feita no Sermão da Montanha e
registrada por Mateus, 5:14-16),
nos convida a uma profunda
reflexão sobre o nosso papel
como seres humanos e nossa
capacidade de iluminar o mun-
do que nos rodeia. A metáfora
da luz, ao longo da história,
evoluiu desde as humildes
lamparinas da época de Jesus
até os sofisticados recursos de
iluminação dos dias atuais.

No contexto do Sermão da
Montanha, Jesus estava ensi-
nando a ética e o comportamen-
to adequado aos seus seguido-
res. Ele os exortou a serem mo-
delos de virtude e retidão, a
serem como faróis brilhantes em
um mundo frequentemente
imerso na escuridão da igno-
rância e do egoísmo. Aqui, a luz
simboliza a sabedoria, a verda-
de e a compaixão que devemos
incorporar em nossas vidas e
compartilhar com os outros.

As modestas lamparinas da
época de Jesus eram fontes es-
senciais de luz, desempenhan-
do um papel fundamental na
iluminação de lares e caminhos.
Assim, somos chamados a ser
como essas lamparinas, trazen-
do nossa luz interior para ilumi-
nar as vidas daqueles ao nos-
so redor. Nossas ações, pala-
vras e comportamentos podem
servir como guias para aqueles
que se encontram perdidos nas
trevas.

A metáfora da "candeia"
também é relevante, represen-
tando o recipiente que contin-
ha o azeite que alimentava a
chama. Em nossas vidas, a
candeia simboliza nossos cora-
ções e mentes, onde a luz da
bondade e da espiritualidade
deve ser mantida acesa. Deve-
mos cuidar diligentemente da
nossa candeia, nutrindo-a com
amor, compreensão e humilda-
de, para que nossa luz possa
brilhar intensamente.

O "velador" desempenha o
papel de zelador da candeia,
assegurando que a luz não se
apague. Da mesma forma, de-
vemos apoiar e encorajar os
outros a manter suas luzes ace-
sas. Isso requer oferecer apoio
emocional, orientação espiritu-
al e solidariedade em tempos de
adversidade.

O "azeite" é o combustível

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
VÓS SOIS A

LUZ DO MUNDO!
que sustenta a candeia e repre-
senta nossa conexão com o di-
vino. Precisamos nutrir conti-
nuamente nossa espiritualidade
e manter essa conexão sólida,
pois é ela que mantém a chama
da nossa luz interior. A oração,
a meditação e a busca incessan-
te pela verdade são meios de
fortalecer nosso suprimento de
azeite espiritual.

Dentro do contexto da vi-
são espírita, conforme apresen-
tada nas obras psicografadas
por Francisco Cândido Xavier,
como as de Emmanuel e André
Luiz, somos lembrados de nos-
sa responsabilidade como es-
píritas-cristãos. Além de ilumi-
nar nossas próprias vidas, so-
mos chamados a compartilhar
os ensinamentos do Cristo e do
Espiritismo com o mundo, ser-
vindo como faróis de esperan-
ça e amor em um mundo fre-
quentemente tumultuado.

Neste período de transição
planetária, à medida que a Ter-
ra avança das trevas para a luz,
nosso papel se torna ainda mais
crucial. É responsabilidade de
cada um de nós contribuir para
a implementação do Reino de
Deus em nossos corações, bus-
cando a transformação interior
e agindo de maneira a promo-
ver a fraternidade, a justiça e a
compaixão em nossa socieda-
de.

Tanto a ação individual
quanto a colaboração instituci-
onal são essenciais nesse pro-
cesso. As instituições espíritas
desempenham um papel vital na
disseminação dos ensinamen-
tos espirituais e na promoção da
caridade e do serviço desinte-
ressado. Juntos, como indivídu-
os e instituições, podemos ace-
lerar a transição para uma era de
maior luz espiritual na Terra.

 No entanto, é fundamental
manter uma visão otimista de
nossa jornada evolutiva. Ape-
sar dos desafios que possamos
enfrentar, estamos em constan-
te progresso em direção a Deus,
nosso Pai de Amor e Bondade.
À medida que deixamos nossa
luz brilhar, iluminamos não ape-
nas o mundo ao nosso redor,
mas também nosso próprio ca-
minho de volta à fonte de toda
luz e amor. Portanto, lembremos
sempre das palavras de Jesus:
"Vós sois a luz do mundo;

deixai brilhar a vossa luz!"
(EXTRAÍDO DO SITE DA

FEDERAÇÃO ESPÍRITA BRASILEIRA)

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 177/23, Preg. Pres. nº 44/23, R.P. nº 19/23 , cujo objeto é
“Registro de Preços para contratação de empresa(s) especializada(s) em
locação, montagem e desmontagem de som, DJ, palco, arquibancada, gradil,
painel de LED, tendas, sanitários químicos, gerador de energia,
monitoramento com câmeras, e, serviços de segurança e brigadista”, para os
fins de direito, com as empresas: OSVALDO PIONTECK ME, CNPJ
15.060.949/0001-54, pelo valor global de R$ 33.060,00; CIA DE RODEIO
ARNALDO GOMES LTDA, CNPJ 18.493.311/0001-03, pelo valor global
de R$ 282.199,99; LOCAN LOCAÇOES EIRELI - ME, CNPJ 04.543.662/
0001-69, pelo valor global de R$ 46.810,00; CLAUDIO SOARES JUNIOR
EVENTOS, CNPJ 21.906.338/0001-87, pelo valor global de R$ 80.000,00;
A. F. S. NETO VENDAS LOCACAO E PRESTACAO DE SERVICOS, CNPJ
23.864.947/0001-46, pelo valor global de R$ 60.000,00; T. M. RODEIOS
E EVENTOS LTDA, CNPJ 11.054.577/0001-00, pelo valor global de R$
296.166,00; FIEL SERVICOS DE TERCERIZACAO VIGILANCIA E
LILMPEZA EM GERAL LTD, CNPJ 07.287.069/0001-97, pelo valor global
de R$ 6.420,00; (10/11/23); Proc. nº 171/23, Preg. E. nº 43/23, R.P. nº
18/23, cujo objeto é “Registro de Preços para eventuais aquisições de
suplementos nutricionais”, para os fins de direito, com as empresas: ASTRA
MEDICAL SUPPLY PRODUTOS MÉDICOS E HOSPITALARES LTDA,
CNPJ 44.127.150/0001-36, pelo valor global de R$ 24.860,00;
COMERCIAL SM HOSPITALAR LTDA, CNPJ 26.313.494/0002-39, pelo
valor global de R$ 142.540,00; EREMIX INDÚSTRIA DE ALIMENTOS
ESPECIAIS LTDA, CNPJ 26.325.797/0001-90, pelo valor global de R$
69.750,00; EV COMERCIO DE PROD ALIMENTICIOS, CNPJ 11.851.214/
0001-98, pelo valor global de R$ 86.039,10; L E C DISTRIBUIDORA DE
PRODUTOS NUTRICIONAIS LTDA, CNPJ 47.915.446/0001-00, pelo
valor global de R$ 114.743,00;MEDCNUTRY DISTRIBUIDORA DE
PRODUTOS ALIMENTÍCIOS LTDA, CNPJ 33.655.055/0001-99, pelo
valor global de R$ 18.216,00. Itamogi/MG - 14/11/2023 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal
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Por Ralph Diniz

Em São Sebastião do Pa-
raíso, o 2º Pelotão do Corpo
de Bombeiros registrou dois
incêndios a veículos nos últi-
mos dois dias, ambos no perí-
metro urbano da cidade. Em
um deles, um casal com um
bebê ocupava o automóvel no
momento do incidente. Ape-
sar dos sustos, ninguém se
feriu.

A primeira ocorrência
aconteceu por volta das 4h10
da madrugada de domingo, 12,
quando um Fiat Uno seguia
pela rua Alfredo Fidelis Mar-
ques e no cruzamento com a
avenida Monsenhor Mancini.
O condutor notou o princípio
do incêndio e parou. Ao abrir
o capô notou que o motor es-
tava tomado pelas chamas,

Dois incêndios mobilizam bombeiros em Paraíso,
um veículo ficou destruído pelas chamas

Incidentes ocorreram entre a madrugada de domingo e a manhã de segunda;
primeiro veículo ficou destruído e segundo incidente controlado por populares

que em minutos consumiram
o veículo.

O Corpo de Bombeiros foi
acionado e chegou ao local em
poucos minutos. Apesar da
rápida resposta, a intensidade
do fogo resultou na destruição
total do carro. Os bombeiros
utilizaram 1,5 mil litros de água
e 15 minutos para extinguir o
incêndio. Segundo o proprie-
tário o veículo tinha passado
por reparos na parte elétrica.

O segundo incidente ocor-
reu na manhã de segunda-fei-
ra, 13. Um casal de Passos,
viajando pela rodovia MCG-
491 sentido Paraíso a Itamogi,
notou o início de um incêndio
no seu VW Golf.  O condutor
parou o carro no acostamen-
to, próximo ao KM 3, e retira-
ram às pressas o bebê do ve-
ículo.

Enquanto a esposa aciona-
va os bombeiros, outros mo-
toristas que passavam pelo
local ajudaram a controlar as
chamas com extintores de in-
cêndio veiculares. Quando os
bombeiros chegaram, o fogo
já havia sido controlado e a
bateria desconectada para
evitar novos incidentes. Os
bombeiros realizaram o
rescaldo para prevenir a
reignição das chamas.

Felizmente, ninguém da
família se feriu no segundo
incêndio. O proprietário do
veículo informou aos bombei-
ros que recentemente havia
realizado um serviço no chi-
cote elétrico do carro. O in-
cêndio não causou grandes
danos ao motor, afetando ape-
nas alguns fios e pequenos
componentes.

Imagens Segurança

Por Ana Cristina Campos

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O Operador Nacional do
Sistema Elétrico (ONS) regis-
trou nessa segunda-feira (13)
novo recorde na demanda ins-
tantânea de carga do Sistema
Interligado Nacional (SIN): às
14h40, foi atingido o patamar
de 100.955 megawatts (MW).
Foi a primeira vez na história
do SIN que a carga superou a
marca de 100 mil MW. O re-
corde anterior era de 97.659
MW, medido em 26 de setem-
bro deste ano.

No momento em que o
novo patamar foi registrado, o
atendimento à carga era feito
por 61.647 MW de geração hi-
dráulica (61,1%), 10.628 MW

de geração térmica (10,5%),
9.276 MW de geração eólica
(9,2%), 8.506 MW de geração
solar centralizada (8,4%) e
10.898 MW de geração solar
proveniente de micro e mini

geração distribuída - MMGD
(10,8%). A principal razão para
esse comportamento da carga
é a significativa elevação de
temperatura verificada em
grande parte do Brasil.

O Rio de Janeiro registrou,
às 9h15 desta terça-feira (14),
a maior sensação térmica des-
de 2014, de 58,5 graus Celsius
(°C). A medição foi feita pela
estação do serviço municipal de
meteorologia Alerta Rio em
Guaratiba, na zona oeste da ci-
dade. No momento, os termô-
metros marcavam 35,5°C.

A onda de calor chegou em
uma época do ano em que,
normalmente, a estação chuvo-
sa já está estabelecida e em que
as nuvens funcionam como
uma espécie de controle das
temperaturas. A ausência des-
sa defesa, segundo a meteo-
rologista do Instituto Nacional
de Meteorologia (Inmet) Anete
Fernandes, potencializa os efei-
tos do fenômeno climático.

ONDA DE CALOR:
Consumo de energia

no Brasil bate recorde
Foi primeira vez na história que carga superou marca de 100 mil MW

Reprodução

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 306/2023, modalidade: dispensa de compra direta 053/2023, conforme
inciso VIII Art. 75 da Lei 14.133/21. Objeto: CONTRATAÇÃO DE
INTERNAÇÃO DE PACIENTE PARA ATENDER DETERMINAÇÃO JU-
DICIAL PROCESSO 0016236-28.2019.8.13.0647. Estimado no valor
total de R$ 13.245,00. Em 06/11/2023.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 305/2023, modalidade: dispensa de compra direta 052/2023, conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21. Objeto: Aquisição de Mobiliário
conforme termo de convênio nº1261001942/2022/SEE para escola da
Secretaria de Educação do Município de São Tomás de Aquino. Itens:
1 – Balcão térmico (para servir alimentos) conforme referência, uma unida-
de no valor unitário de R$ 7.780,00; 2 – Sofá em L 3 lugares, reforçado,
conforme referência, uma unidade no valor unitário de R$ 2.790,00; 3 –
Sofá 2 lugares reforçado, conforme referência, uma unidade no valor unitário
de R$ 1.890,00; Fornecimento: Único. Pagamento: após o aceite do
objeto pelo setor solicitante em até 30 dias. Prazo de entrega: até 15 dias.
Estimado no total de R$ 12.460,00. Solicita propostas/documentos até 21/
11/2023 na Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- As condições de aquisição, novas propostas e as demais informações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1228, diaria-
mente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 13 de novembro de
2023. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

A estreia em competições
de futebol de campo da equi-
pe do Parceiros e Aliados não
poderia ser melhor: o time der-
rotou o Olhos d’Água no últi-
mo domingo, 12, e se sagrou
campeão da Série B da Taça
Paraíso. A vitória veio na dis-
puta de pênaltis, consagrando
o goleiro Renato como um dos
heróis da conquista.

A partida foi realizada no
Estádio Comendador João
Alves (Paraisense) e, apesar
do calor, contou muitos torce-
dores das duas equipes nas
arquibancadas. A temperatu-
ra ambiente acima dos 34
graus dificultou o trabalho dos
atletas, que não conseguiram

Parceiros e Aliados são os campeões
da Série B da Taça Paraíso

Em seu primeiro ano com atividades no futebol de campo, equipe conquista o título e o acesso para a Série A de 2024

Nesse momento, a festa to-
mou conta do campo da A.A.
Paraisense, que teve o seu
gramado invadido por torce-
dores e familiares dos jogado-
res.

Marlon Costa, atleta e diri-
gente da equipe campeã, lem-
bra que o time foi formado pou-
co antes do início da competi-
ção, sem tempo para amisto-
sos ou jogos preparatórios, e
ainda assim, teve a melhor
campanha da primeira fase da
Série B. “À medida que a equi-
pe melhorava, começamos a
ser vistos como um dos favo-
ritos, aumentando a pressão e
o desafio”, comenta. Para che-
gar à final, o Parceiros e Alia-
dos derrotou o Independente
nas quartas de final e a Coréia

F.C. na semifinal pelo mesmo
placar: 2 a 1.

Costa também destaca a
importância da conquista e
agradece aos patrocinadores
e enfatiza o trabalho em equi-
pe, em linha com o nome do
time, “Parceiros e Aliados”,
“onde cada jogador deu o seu
melhor pelo outro do início ao
fim”.

Em 10 partidas, o Parcei-
ros e Aliados somou oito vitó-
rias e dois empates, marcan-
do impressionantes 30 gols e
sofrendo apenas sete. Além do
troféu de campeão, a equipe
ainda levou os prêmios indivi-
duais de “melhor goleiro” (Re-
nato) e “artilheiro” e “craque
do campeonato (Vinícius
Gambá, com 14 gols).

Parceiros e Aliados vencem Olhos d'Água e o calor
de 34 graus e ficam com o título da Série B deste ano

Mesmo sendo formada às pressas e sem tempo para preparação,
time conquista a taça de forma invicta, com oito vitórias

FOTOS: Divulgação

Craque do campeonato,
Vinícius Gambá fez 14 dos

30 gols do Parceiros e
Aliados na Taça Paraíso

Herói na disputa de
pênaltis, Renato ficou

com o prêmio de melhor
goleiro da competição

balançar as redes nos 90 mi-
nutos do tempo regulamentar.

Com o 0 a 0 no placar, Par-
ceiros e Aliados e Olhos
d’Água, já classificados para

a Série A da Taça Paraíso de
2024, decidiram o título nas
cobranças de pênaltis. Após
as cinco primeiras cobranças
de cada lado, a igualdade en-

tre os times permaneceu (4 a
4), e nos chutes alternados não
faltou emoção: Lucas, cami-
sa 9 no Parceiros e Aliados,
teve seu chute defendido por
Guilherme, dando aos Olhos
d´Água a oportunidade de en-
cerrar a disputa se fizesse o
gol. Porém, Cássio desperdi-
çou a cobrança.

Na sequência, Helinho
chutou forte no meio do gol e
colocou o Parceiros e Aliados
em vantagem por 5 a 4. E foi
então que a estrela do goleiro
Renato, que já havia defendi-
do uma cobrança, brilhou.
Pedrinho chutou à meia altu-
ra no centro do gol e o arquei-
ro só precisou esticar a mão
esquerda para dar o título iné-
dito ao Parceiros e Aliados.
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BARRAGEM DA VALE INTERDITADA EM MARIANA
Depois dos mineiros assistirem atônitos quando a lama

atingiu os rios Doce e Paraopeba, afetando toda a vida que
existia em suas águas após os rompimentos de barragens de
minério, o rio Piracicaba pode ser o próximo a ser afetado
pela mineração em Minas Gerais. O corpo d’água seria atin-
gido em poucos minutos por rejeitos no caso do rompimen-
to de uma Pilha de Estéreis (PDE) da Mina de Fábrica Nova,
da Vale, que foi interditada nesta segunda-feira, 13, pela Agên-
cia Nacional de Mineração (ANM). (Jornal Classivale –
Ipatinga)

https://jornalclassivale.com.br/noticia/2982/barragem-
da-vale-e-interditada-em-mariana

OPERAÇÃO INDICIA USUÁRIAS DO INSTAGRAM
A Polícia Civil de Minas Gerais, por meio da delegacia de

Medina, deflagrou a operação “Fake Page” e identificou
usuárias que utilizavam perfis falsos na rede social Instagram
para praticarem crimes contra a honra de pessoas em Medina,
na região do Vale do Jequitinhonha. Os crimes ocorreram
nos anos de 2022 e 2023. Várias vítimas procuraram a Po-
lícia Civil para registrar os fatos e solicitar providências.
(Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=22182

“TOQUE DE MÃOS” EXPÕE PRODUÇÕES
No início deste mês, com o apoio da Superintendência

da Mulher de Tiradentes, as integrantes do projeto “Toque
de Mãos” participaram do Fórum do Amanhã, e abrilhantaram
o evento com suas produções. As peças produzidas ao lon-
go do projeto foram expostas no Largo das Forras, ao lado
de outros convidados do Fórum. Segundo a superintenden-
te da Mulher, Sônia Úrsula, o apoio do Fórum foi funda-
mental para garantir a inclusão de todas num evento que
tanto valorizou a produção da comunidade feminina
tiradentina. (Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/projeto-toque-de-
maos-expoe-producoes-no-forum-do-amanha-em-tiradentes/

PROCON UBERABA APURA PREÇOS
A Fundação Procon de Uberaba divulgou nova pesquisa

de preços nos postos de combustíveis dos perímetros urba-
no e rodoviário da cidade, nesta segunda-feira, 13. No perí-
metro urbano, o diesel S-10 apresentou leve queda no preço
médio em relação ao último levantamento, do dia 9 de no-
vembro, enquanto o etanol, gasolina comum, gasolina
aditivada e o diesel comum mantiveram os preços. O etanol
se manteve em R$3,33, a gasolina comum em R$5,50, en-
quanto a gasolina aditivada permaneceu em R$5,62. Já o
diesel comum se manteve em R$6,24, enquanto o diesel S-
10 passou de R$6,38 para R$6,37, representando queda de
-0,16%. (Jornal de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/68928/
procon-uberaba-atualiza-precos-dos-combustiveis

VARGINHA INAUGURA PAINÉIS NA UPA
Por ser uma Unidade para atendimentos de Urgências e

Emergências, o sistema implantado é vantajoso para o paci-
ente, pois a Classificação de Risco assegura que o mesmo
será atendido dentro do tempo de atendimento determinante
para uma melhor recuperação e intervenções mais assertivas
para a queixa paciente. O Sistema de Classificação de Risco
funciona através das cores apresentadas atualmente nos
quadros: vermelho, laranja, amarelo, verde, azul, branco. A
UPA atenderá também respeitando as regras para o atendi-
mento preferencial, conforme a legislação. (Gazeta de
Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/moder
niza%C3%A7%C3%A3o-na-upa-de-varginha-prefeitura-
inaugura-pain%C3%A9is-com-o-protocolo-de-manchester

TARIFAS DE PEDÁGIO MAIS CARAS NA BR-365
A Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT)

autorizou o reajuste da tarifa de pedágio das BRs 364 e 365
em Minas Gerais e Goiás, que passa a vigorar a partir desta
terça, 14. Os cálculos foram realizados pela Agência e serão
aplicados pela Ecovias do Cerrado, concessionária que ad-
ministra trechos das rodovias. As cidades mineiras afetadas
pelos novos valores são Uberlândia, Monte Alegre, Ituiutaba
e Santa Vitória. A revisão tarifária ocorre todos os anos con-
forme previsão contratual. Com a revisão, o valor da tarifa
passará de R$ 5,40 para R$ 5,70 para a categoria 1 de veí-
culos, que engloba automóveis de passeio. (Diário de
Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34713/tarifas-
de-pedagio-ficam-mais-caras-em-pracas-da-br-365-em-
uberlandia-e-regiao-confira

SETE LAGOAS CRIA SECRETARIA DA MULHER
Na última terça-feira, 7, na 38º Reunião Ordinária reali-

zada na Câmara Municipal de Sete Lagoas, foi aprovada por
unanimidade pelos vereadores presentes a criação da Secre-
taria Municipal da Mulher. A proposta é do Poder Executivo,
através do Projeto de Lei 351 de 2023 – que ainda falta ser
sancionado pelo prefeito Duílio de Castro – que cria e dá
outras providências à Secretaria da Municipal da Mulher.
Essa é uma demanda reivindicada pelos movimentos sociais
que tratam dos direitos das mulheres, pelo Conselho Muni-
cipal de Direitos da Mulher e pela sociedade civil de maneira
geral, que hoje foi atendida pelo poder público sete-lagoano.
(Jornal Sete Dias – Sete Lagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/criacao-da-
secretaria-da-mulher-e-aprovada-pela-camara-municipal-
de-sete-lagoas/30573)

Preços atrativos e promo-
ções imperdíveis. Essas são as
promessas do comércio, físi-
co e virtual, durante a Black
Friday, realizada anualmente
sempre na última sexta-feira de
novembro. Mas, a Polícia Ci-
vil de Minas Gerais (PCMG)
orienta que os consumidores
tenham cautela para evitar pre-
juízos e não cair em golpes.

De acordo com a delegada
Elyenni Célida, os registros
mais recorrentes na Delegacia
Especializada em Defesa do
Consumidor são as compras
em sites e perfis de rede social
falsos e a aquisição de produ-
tos falsificados, vendidos c-
omo se fossem originais.

Assim, para aproveitar me-
lhor esse período de ofertas, a
PCMG dá algumas dicas para
o consumidor. A titular da de-
legacia orienta que, antes de
qualquer compra, é preciso
pesquisar e refletir sobre a ne-
cessidade dela. Transações por
impulso tornam o consumidor
mais vulnerável a golpes.

"Na pressa de adquirir um
produto ou serviço, o usuário
acaba se esquecendo de con-
ferir o valor, que pode apare-
cer sem o desconto aplicado",
exemplifica a delegada Elyenni.

Desde o início do processo
de compra, o consumidor pre-
cisa ficar atento aos detalhes,
como o valor total e as parce-
las, juros, prazo de entrega,
valor do frete e, principalmen-
te, se não está incluído no va-
lor, de forma oculta, algum tipo
de seguro ou garantia estendi-
da não autorizada pelo com-
prador.

Outra dica é pesquisar os
preços dos produtos com an-
tecedência, para saber se hou-
ve a prática do "tudo pela me-
tade do dobro", que é quando,
dias antes, as empresas aumen-
tam os preços dos produtos
para, na Black Friday, reajus-
tar aos valores originais.

Casos em que produtos se-
jam divulgados com os preços
muito abaixo do praticado no
mercado também requerem

atenção, pois são um forte in-
dício de fraude.

COMPRAS
PELA INTERNET

O ambiente digital pode es-
conder armadilhas até para o
usuário mais experiente. "No
Brasil, estima-se que a cada
sete ou oito segundos ocorra
uma fraude por meio de com-
pras virtuais", ressalta a dele-
gada Elyenni, com base em um
levantamento realizado pela
Serasa Experien.

Por esse motivo, o ideal é
optar por sites conhecidos. É
possível pesquisar a reputação
de empresas por meio do site
consumidor.gov.br. O Procon
também dispõe de uma lista de
endereços eletrônicos que de-
vem ser evitados.

A Polícia Civil de Minas
Gerais ainda reforça os cuida-
dos com sites estrangeiros e
ofertas encaminhadas por re-
des sociais ou e-mail, mesmo
aquelas enviadas por pessoas
conhecidas. Nesses casos, a
orientação é que a compra seja
realizada diretamente no site da
empresa, digitando o endereço
no navegador.

"Muitos criminosos apro-
veitam a Black Friday para en-
viar e-mails ou mensagens para
usuários relatando a confirma-
ção de uma compra ou relatan-
do um problema com um pro-
duto. Trata-se de uma tentati-
va de phishing, ou seja, de in-
duzir as vítimas a clicar em links

fraudulentos e fornecer seus
dados bancários e outras infor-
mações", complementa a dele-
gada.

É importante também que o
consumidor atualize o anti-ví-
rus no dispositivo em que será
efetuada a compra e que esco-
lha uma rede confiável (evitar
redes públicas). Para verificar
a segurança do site, a orienta-
ção é conferir o https na URL,
o cadeado na barra de navega-
ção e a inscrição "Site Seguro".

CUIDADO COM AS
FORMAS DE PAGAMENTO

O Pix e o cartão de crédito
são formas mais seguras de
efetivar o pagamento, se com-
paradas ao boleto bancário. No
entanto, o consumidor deve
estar atento a empresas que só
aceitam boletos bancários, Pix
ou transferências. Todas as
formas de pagamento exigem
precauções:

- Pix: conferir dados do re-
cebedor e redobrar os cuida-
dos quando o beneficiário é
pessoa física;

- Boleto bancário: conferir
todos os dados, como nome da
empresa, data, CNPJ, entre
outros;

- Cartão de crédito: optar
pelo cartão virtual único (ofe-
recido pela maioria das institui-
ções financeiras por meio de
aplicativo), nunca entregar ou
enviar fotos do cartão e não
salvar dados de cartão para
compras futuras;

- Cartão por aproximação:
qualquer pessoa que tiver aces-
so realiza compras facilmente,
por isso, atenção redobrada.

CAÍ NO GOLPE, E AGORA?
O consumidor deve denun-

ciar o crime, seja em uma de-
legacia da Polícia Civil ou por
meio da Delegacia Virtual, em
caso de estelionato.

Para isso, é fundamental
que o denunciante reúna todos
os registros de interação com
os golpistas para auxiliar nas
investigações. "Salve todas as
informações relativas à com-
pra, desde o anúncio do des-
conto até a nota fiscal", orien-
ta Elyenni Célida.

Quanto ao registro de ocor-
rência na Delegacia Virtual, o
sistema gera uma mensagem
ao usuário, por e-mail, infor-
mando o número do Registro
de Evento de Defesa Social
(Reds), bem como a forma de
acessá-lo no site do Sistema
Integrado de Defesa Social
(Sids), para imprimi-lo.

"O documento pode ser
usado para fins de acionamento
da seguradora, comprovação
de extravio de documentos e
outros fins. O registro on-line
tem o mesmo valor legal do
procedimento realizado de for-
ma presencial", explica a dele-
gada.

A delegada Elyenni alerta
que, para dar prosseguimento
às investigações, é necessário
que o denunciante faça o pedi-
do de representação. "É impor-
tante procurar a delegacia mais
próxima da residência para re-
presentar, ou seja, informar às
autoridades que deseja dar iní-
cio às investigações", orienta.

CARTILHAS
A Polícia Civil dispõe de

uma cartilha com os principais
golpes cometidos atualmente,
além de uma cartilha com in-
formações sobre direitos do
consumidor. Os documentos
com essas informações podem
ser acessados por meio do site
da PCMG.

BLACK FRIDAY:
Polícia Civil de Minas dá dicas para
evitar golpes na hora das compras

Durante a Semana Interna-
cional do Café (SIC) em Belo
Horizonte, a região Sudoeste de
Minas, em conjunto com ou-
tras regiões brasileiras de ori-
gem controlada, atingiu um
marco histórico ao assinar um
acordo estratégico para impul-
sionar seus cafés especiais das
regiões brasileiras.

Essa conquista é o resulta-
do do trabalho colaborativo
entre a Associação Brasileira de
Cafés Especiais (BSCA) e as
regiões brasileiras que desem-
penham papel crucial no reco-
nhecimento e fortalecimento
das regiões produtoras de café
no Brasil.

A parceria entre a BSCA e
13 entidades representativas
das regiões produtoras de ca-
fés especiais com Indicação
Geográfica (IG,) tem como
objetivo fortalecer o associati-
vismo, integrando soluções
tecnológicas e estratégias para
impulsionar a comercialização
desses produtos regionais. O

acordo, assinado durante o
evento, é a materialização do
projeto “Digitalização das IGs
de Café,” apoiado pelas origens
brasileiras, Agência Brasileira
de Desenvolvimento Industrial
(ABDI) e o Instituto CNA e
Sebrae.

Hulda Giesbrecht, coorde-
nadora de negócios de base
tecnológica do Sebrae, desta-
ca a importância desse mo-
mento histórico para as Indi-
cações Geográficas de café do
Brasil. A união entre associa-
ções, cooperativas e a BSCA
demonstra o potencial das re-
giões produtoras com origem
controlada, englobando cinco
estados, 411 municípios e qua-
se 100 mil produtores, em sua
maioria, pequenos negócios.

Além de fortalecer o asso-
ciativismo, as entidades com-
prometem-se a disseminar nor-
mas de origem, qualidade e
boas práticas, elaborar políti-
cas e estratégias para incenti-
var a produção de cafés espe-

ciais, implantar um comitê das
regiões produtoras e criar uma
estratégia de marca para o café
do Brasil, entre outras ações.

As entidades signatárias do
Termo de Cooperação incluem
a Associação Brasileira de Ca-
fés Especiais (BSCA), Federa-
ção dos Cafeicultores do Cer-
rado, Associação dos Produto-
res de Cafés Especiais da Alta
Mogiana, Associação dos Ca-
feicultores Sudoeste de Minas,
Conselho do Café da Região de
Garça, Conselho das Entidades
do Café das Matas de Minas,
Associação dos Cafeicultores
do Campo das Vertentes, As-
sociação de Produtores de Ca-
fés Especiais do Caparaó, Fe-
deração dos Cafés do Estado
do Espírito Santo, Associação
dos Produtores de Café da
Mantiqueira, Associação de
Produtores de Cafés Especiais
das Montanhas do Espírito San-
to, Conselho do Café da Re-
gião Mogiana de Pinhal, Asso-
ciação dos Cafeicultores da

Canastra e Cafeicultores Asso-
ciados da Região das Matas de
Rondônia.

A plataforma em desenvol-
vimento será uma ferramenta
central para reunir informações
sobre os cafés especiais com
origem controlada, destacando
características singulares
como procedência, aroma, cul-
tura, terroir, qualidade, região
de produção, e preocupações
sociais e ambientais dos pro-
dutores. As Indicações Geográ-
ficas (IG) desempenham um
papel crucial nesse processo,
agregando valor ao produto e
protegendo a região produtora,
promovendo sua herança his-
tórico-cultural única.

Este acordo representa um
passo fundamental para impul-
sionar a visibilidade e a com-
petitividade dos cafés brasilei-
ros com Indicação Geográfica,
consolidando o país como re-
ferência global em cafés es-
peciais.

(Ass. Com. Ass. Cafeic. Sudoeste de Minas)

Fortalecendo a Cafeicultura Brasileira:
Parceria Estratégica entre BSCA e

Regiões de Origem Controlada

Delegada Elyenni Celida policia civil de Minas Gerais

Titular da Delegacia Especializada em Defesa do Consumidor alerta para a importância de acompanhar
os preços, buscar sites seguros e atenção na hora de pagar; saiba como agir em caso de fraude

PCMG / Divulgação
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1936

IMÓVEIS

• VENDO - CAMPO
ALEGRE R$ 400 mil, Chá-
cara com 2200m², Casa 2
quartos - sala - cozinha  -
banheiro - varanda. Rua
Pequis (regularizada e
registrada). Aceito carro
ou casa menor valor.
Traar (35) 99270-1575

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA:
com sala, cozinha, ba-
nheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quin-
tal com área de lazer na
rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-
7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO
COM AREA VERDE
4950M²: com escritura e
registro à 2,5km da Rodo-
viária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os
fundos com 55 MTS de
comprimento. 3 chácaras
juntas  próximo ao centro
urbano, podendo utilizar
para (criações de vaca
leiteira e outros) Aceito tro-
ca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha
preferência. Negociar
com  Carlos wtsp 31
99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de
312m2, Parte alta do Eden
(perto do Fórum e Unesp)
3 quartos, 1 suíte c/, Armá-
rios modulados, 3 banhei-
ros, Sala de estar ampla,
Sala de jantar, Cozinha,
Piso de madeira na sala e
quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr.
p/ 5 carros, Jardins, Pisci-
na com spa, led, cascata
e aquecimento solar. Área

gourmet  dispensa, Siste-
ma de segurança c/ cerca,
alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00.
Estudo troca por casa de
menor valor em Paraíso.
Tel 16-98139-1384

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitó-
ria II rua Vereador Alfredo
Ribeiro, ao lado do Jar-
dim Bernadete, medindo
11,33 metros de frente
por 24,30 metros de late-
ral, (293,18 m²). Tratar
(35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TER-
RENOS PARQUE BEL-
VEDERE I: infra estrutura
completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862
e 99118-9108

• APARTAMENTO EDI-
FÍCIO COLINAS: com 3
quartos, 2 garagens. So-
mente a vista. Tratar 35
99977-1626

• VENDE-SE CASA
NOVA EM LOCALIZA-
ÇÃO PRIVILEGIADA: Rua
João do Nino 265, bairro
Califor-nia Garden, com
160m2 de area cons-
truida, garagem para 2
carros, sala, copa/cozinha
ampla, 3 quartos, 2 ba-
nheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com pro-
prietário 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com
dois quartos, dois banheiros
sendo um suíte, duas salas
grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pi-
menta de Pádua 1.418, em
cima da Akatone Modas. Va-
lor R$ 1.200,00. Fone: 3531-
4057 é 99217-1591

• FAÇO FRETE DE SAVEIRO:
Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-

ANÇAS e DIARISTA: com ex-
periência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D. e M.L.C.

OPORTUNIDADES

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

ALUGO SALÃO DE FESTAS
“Sonho meu”

Capacidade para 48 pessoas sentadas, com
pula-pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530
litros, microondas e ventiladores (TUDO NOVO).
Com dois banheiros. Localizado  na rua Dr. João
Caetano, 681 - Vila Mariana. Inorfamções: 99167-
4154 ou 99120-8251

VEÍCULOS

• PEUGEOT 207 HB XR 1.4 SPORT 8V: Vendo, ano 2009, cor preta,
5 portas, única dona, licenciamento 2023 pago, chave reserva,
nenhuma pendência, ar condicionado, direção hidráulica, vidros/
retrovisor/travas elétricas, película nos vidros, rodas de liga leve e
rádio DVD player Bluetooth. Com 143.300 km rodados. Valor:
17.500,00. TRATAR 35 99749-6235

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos
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Começa hoje a FETEC
Café 2023. O evento é pro-
movido pela ACISSP (Asso-
ciação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso)
em parceria com a Prefeitu-
ra de Paraíso e com a Ema-

Começa hoje a FETEC CAFÉ 2023
Evento acontece hoje e amanhã na Casa da Cultura, junto com o 5º Concurso Municipal de Qualidade de Café,
o Paraíso dos Cafés Finos. Programação variada com shows, palestras, exposição e premiação marcam o evento

ter. Este ano o evento acon-
tece até amanhã, dia 16 e
mais uma vez na Casa da
Cultura, em concomitância
com a quinta edição do Con-
curso Municipal de Qualida-
de de Café: Paraíso dos Ca-
fés Finos.

A FETEC Café, diferente
da feira realizada no parque
de exposições em maio desse
ano, será somente destinada
ao café, com tecnologias,
insumos e produtos voltados
para essa lavoura, além de
outras atividades lúdicas e

sensoriais que os visitantes
poderão participar.

A feira é promovida pela
associação, através da ACIS
SP Agro, e tem o objetivo de
promover um ambiente de ne-
gócios favorável aos cafeicul-
tores que estão em fase de tra-
to cultural de suas lavouras e
passam a ter contato com pro-
dutos, tecnologias e informa-
ções sobre novidades, formas
corretas de aplicação de ferti-
lizantes e defensivos, além de
novas técnicas de manejo.

Toda estrutura necessária
para a realização da feira foi
montada, de forma que a cada
passo o visitante possa encon-
trar novidades, informação
técnica, além de novidades do
setor cafeeiro.

Esse ano a FETEC Café
será diferente da edição ante-
rior. Haverá um aspecto mais
parecido com um festival, onde
os participantes contarão com
várias atividades, eventos e
shows, além das etapas semi-
final e final do Concurso Mu-
nicipal de Qualidade de Café:
Paraíso dos Cafés Finos.

“Mais uma edição da
FETEC Café com o concur-
so de cafés de qualidade da
Prefeitura de Paraíso e vamos
oferecer, no mesmo espaço,
um ambiente de negócios e de
informações aos cafeicultores
que poderão visitar os exposi-
tores e confraternizar com
participantes o encerramento
da safra atual, além de cele-
brar a excelência do nosso

Laura de Pádua Nascimento
Rodarte, Psicopedagoga e

Coordenadora Educacional

Nos últimos anos, vemos
um avanço significativo nos
estudos relacionados ao com-
portamento infantil. De modo
geral, há um consenso de que
bater nos filhos não resolve os
problemas relacionados ao mau
comportamento. Mas você sa-
bia que, além de não resolver, a
palmada piora o comportamen-
to das crianças e diminui a au-
toridade dos pais?

As crianças aprendem por
imitação, dessa forma, quando
os pais optam pelo caminho da
agressão, estão ensinando à
criança que é assim que ela de-
ve agir.

O mau comportamento nun-

PALMADA RESOLVE MAU
COMPORTAMENTO?

ca vem sozinho. Uma criança de-
safiadora precisa ser entendida.
É preciso pensar no contexto: ela
quer chamar a atenção? Está com
fome? Está com sede? Está com
raiva? Está passando por um
momento difícil? Está fora da ro-
tina?

O mau comportamento en-
tão, é só a ponta do iceberg. É
preciso primeiro agir na raiz do
problema.

Nesse sentido, é preciso ter
em mente que os filhos não
querem pais prefeitos, mas pais
que reconhecem sua imperfei-
ção e lutam todos os dias para
melhorar.

A luta diária dos pais deve
ser inspiradora. Não tenha medo
de pedir desculpas para seu fi-
lho quando for necessário. Não
esqueça de dizer o quanto o ama,
o quanto ele é importante pra
você e, o mais importante, seja
o adulto que você deseja que
ele se torne um dia.

café da Região de Paraíso.
Essa atuação da ACISSP
Agro nos aproxima do produ-
tor para que, cada vez mais,
possamos oferecer formas di-
ferentes de apoio ao homem
do campo”, comentou o dire-
tor de Agronegócios da
ACISSP, Gilson de Souza.

“Tivemos a primeira expe-
riência com a promoção da
FETEC Café no ano passado.
A partir dela, crescemos nos-
so evento e organizamos a
FETEC Agro no último mês de
maio, no recinto da Expar. Ago-
ra a nova edição da feira da
cafeicultura será uma mudan-
ça na forma de atuação. Os
expositores presentes estarão
ofertando produtos e serviços
para o momento atual da lavou-
ra, mas queremos oportunizar
ao cafeicultor forma de aumen-
tar sua renda, seja com a
melhoria da qualidade do seu
produto ou pela oferta melhor
na comercialização, além de
celebrar o final da safra.
Estamos trabalhando para ser
um grande evento”, completou
o presidente da associação,
Dr. Matheus Colombaroli.

A programação dos dois
dias da FETEC Café é a se-
guinte:

DIA 15 DE NOVEMBRO
– QUARTA-FEIRA:

10h – Abertura
11h – Almoço de queima

do alho
12h – Show musical com

Moisés Violeiro

14h – Degustação de ca-
fés especiais

16h – Workshop de torra
18h – Anúncio dos 20

finalistas do concurso de café
e happy hour

20h – Encerramento

DIA 16 DE NOVEMBRO
– QUINTA-FEIRA

10h – Abertura e palestra
do Mundo Mulher Café sobre
importação e exportação im-
pulsionando o agronegócio
com Aline Pimenta de Alme-
ida Souza

11h – Degustação de ca-
fés especiais

12h – Oficina de barismo
16h – Workshop de torra
17h – Palestra sobre o

mercado internacional de café
com Paulo Március Campos
da CNA/FAEMG/APEX

17h40 – Palestra inovação
e tecnologia para o café com
Evelyn Albuquerque – Pró
Reitora de Inovação da
UFLA

18h – Happy hour serta-
nejo

19h – Premiação do 5º
Concurso de Qualidade dos
Cafés – Paraíso dos Cafés Fi-
nos

20 – Encerramento

O evento é gratuito e to-
das as pessoas estão convida-
das, em especial os produto-
res rurais que poderão encon-
trar um ambiente favorável
aos negócios e networking.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

ARQUIVO2022/Reprodução

Foto da abertura da FETEC 2022. A solenidade de abertura
da edição 2023 será nesta quarta-feira às 10 hs.


